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Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 

провёл еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников аппарата. 

Председатели профильных комитетов рассказали о планах работы на 

предстоящую неделю и представили коллегам информацию об исполнении 

поручений спикера Думы. Совещание состоялось в режиме 

видеоконференцсвязи. Как отмечалось, основное внимание законодателей на 

этой неделе сосредоточено на подготовке очередного заседания Думы, в 

рамках которого планируется рассмотрение законопроекта о бюджете на 

2022 год. Ожидается и проведение первого в этом созыве заседания Совета 

старейшин, на котором будет избрано руководство этого совещательного 

органа при краевой Думе. Отдельное внимание было уделено ситуации в 

региональной экономике. Председатель профильного комитета Думы Юрий 

Белый сообщил об основных экономических показателях за 9 месяцев 

текущего года. Законодатели отметили, что экономика края развивается 

стабильно и это особенно важно в условиях пандемии коронавирусной 

инфекции. Вместе с тем, озабоченность у депутатов вызывает ситуация с 

ростом цен на продовольствие. Так, по данным, приведённым первым 

зампредом Думы Виктором Гончаровым, за последний месяц 

зафиксировано увеличении стоимости таких продуктов питания, как гречка, 

картофель, лук репчатый, капуста, яйца куриные, а также все виды мяса. 

Николай Великдань призвал коллег активно включится в совместную с 

исполнительной властью работу по мониторингу цен на продукты, 

составляющие "борщевой набор", и выработке мер, препятствующих их 

росту. "Если от нас нужны законодательные решения, то мы их должны 

принимать. Для этого нужно понимать, какая ситуация складывается в 

территориях края, выехать и изучить ситуацию с запасами 

продовольственных товаров, оценить их количество, состояние, 

ассортимент", – подчеркнул спикер (17 публикаций).  

Также на совещании обсуждены готовящиеся поправки в федеральном 

законодательстве. Государственная дума Российской Федерации направила в 

регионы законопроект с поправками в закон "О санитарно-

эпидемиологическом благополучии населения". В соответствии с ним 

граждане смогут посещать места массовых мероприятий, культурные 

учреждения, объекты общественного питания и розничной торговли с 

предъявлением либо QR-кода о прививке, либо документа, 

подтверждающего, что человек переболел коронавирусом, либо 

медицинского отвода от вакцинации. Дума Ставропольского края наравне с 
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другими субъектами страны должна обсудить законопроект до 14 декабря. 

Председатель Думы отметил, что законодательная инициатива с QR-кодами – 

ожидаемый и логичный шаг. "Во многих странах и российских регионах 

такая практика уже действует. Это действенная мера, способная 

противостоять развитию пандемии", – подчеркнул Николай Великдань. 

Вместе с тем, спикер призвал коллег при рассмотрении законопроекта 

действовать взвешенно. "Чрезвычайно важно предусмотреть все детали, 

чтобы не создать неудобств для людей. Всё должно быть просто и понятно 

в использовании, особенно для пожилых ставропольцев и, самое главное – 

дать ощутимый результат в борьбе с коронавирусом", – отметил Николай 

Великдань (15 публикаций). 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Тем, кому в период пандемии особенно тяжело, будут раздавать 

продуктовые наборы. Такая инициатива губернатора была поддержана на 

внеочередном заседании Думы Ставропольского края 18 ноября. Теперь 

дело за исполнительной властью. Состав наборов, периодичность их выдачи 

и категории получателей определят постановлением правительства региона. 

Предполагается, что первыми боксы с продуктами получат одинокие 

пенсионеры, чей доход не превышает прожиточного минимума. Таких в крае 

60 тысяч. Стоимость одного набора в пределах тысячи рублей. Информация о 

внеочередном заседании краевого парламента стала центральной темой 

программы "Парламентский вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 24 

ноября.  

25 ноября состоялось очередное заседание Думы Ставропольского 

края под председательством Николая Великданя, на котором утвердили 

главный финансовый документ региона на следующий год. Казна края 

выросла больше чем на 7 миллиардов рублей. Доходы составили почти 152 

миллиарда, увеличение произошло засчет налоговых доходов, а также 

безвозмездных поступлений. При этом бюджет традиционно сохранил 

социальную направленность. На образование, здравоохранение, поддержку 

населения нацелено 68 процентов казны — это почти 102 миллиарда рублей. 

В первую очередь деньги заложены на борьбу с коронавирусной инфекцией и 

в целом на здравоохранение. Значительная часть суммы пойдет на 

модернизацию первичного звена (это ремонт и появление новых 

фельдшерско-акушерских пунктов и амбулаторий), а также на закупку 

необходимых лекарств, в том числе и от редких, орфанных заболеваний. 200 

миллионов рублей заложено в бюджете на производство медицинского 

кислорода.  

Детские сады, школы и колледжи края получат из казны 32 миллиарда 

рублей. В краевой госпрограмме "Развитие образования" заложено больше 

миллиарда. На эти деньги планируют построить 10 детских садов, новую 

школу. В них, по поручению Владимира Путина, обязательно должно быть 

организовано бесплатное горячее питание. Не оставят без внимания и те 
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школы, которые уже работают. 100 миллионов выделят на капитальный 

ремонт образовательных учреждений, а 200 миллионов — на укрепление 

безопасности обучающихся и сотрудников.  

Все социальные выплаты, которые обеспечивает край, будут 

индексированы минимум на четыре процента. Так дети войны получат не 5 

тысяч, а 7. Малоимущие семьи для подготовки детей к школе смогут взять не 

полторы тысячи, а сразу пять. Субсидии вырастут сразу в нескольких 

категориях. Так на поддержку молодых семей, приобретающих жилье, 

выделят 19 миллиардов. В том числе в бюджете будущего года впервые 

будут заложены средства на выплаты женщинам, награжденным медалью 

"Материнская слава". В краевую государственную программу "Социальная 

поддержка граждан" заложили больше миллиарда рублей. Из них миллиард 

отдадут также молодым семьям, а 800 миллионов — на квартиры детям-

сиротам. Кроме того, многодетные семьи получат льготу по уплате 

транспортного налога на автомобиль, в котором не больше 250 лошадиных 

сил. Раньше такая субсидия предоставлялась на авто с максимально 

разрешенной мощностью в 150 сил.  

Продолжает расти и дорожный фонд. В следующем году он составит 12 

с половиной миллиардов рублей. Деньги пойдут на ремонт ставропольских 

магистралей, а также на строительство новых дорог. Заложены деньги и на 

глобальное развитие экономики региона: 5,5 миллиарда пойдет на поддержку 

аграрного сектора, а 2 миллиарда — на развитие коммунальной и 

инженерной сетей. 

"Бюджет на 2022 год и плановый период принят. Благодарю всех, кто 

участвовал в работе над проектом бюджета – депутатский корпус, 

Правительство края, муниципальные образования. Мы вместе приложили 

много усилий, чтобы бюджет Ставрополья отвечал требованиям 

сегодняшнего дня, учитывал актуальные потребности жителей региона и в 

то же время был направлен на развитие края. Я считаю, что тот бюджет, 

который сегодня принят Думой, можно назвать социально 

ориентированным, сбалансированным и оптимальным на данный момент. 

Конечно, жизнь не стоит на месте, обстоятельства могу изменяться. 

Поэтому в случае необходимости бюджет будет корректироваться. Но я 

хочу подчеркнуть, что в любом случае наши приоритеты останутся 

неизменными. Самое главное – это выполнение всех социальных 

обязательств перед людьми, развитие экономики и продолжение реализации 

национальных проектов", – прокомментировал принятие бюджета 

председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань. 

Своё мнение по принятому закону о бюджете края также высказали 

председатели фракций краевого парламента. Так руководитель фракции 

"Единая Россия" в Думе Ставропольского края Юрий Гонтарь отметил, что 

краевые власти и Дума Ставропольского края выработали оптимальный 

вариант краевого бюджета.  Руководитель фракции "Справедливая Россия- За 

правду" Александр Кузьмин рассказал, что в итоговом документе были 
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учтены предложения партии по благоустройству внутриквартальных 

территорий, которые прилегают к многоэтажным жилым домам. А 

руководитель фракции КПРФ Виктор Гончаров согласился, что в целом 

бюджет является социально ориентированным, но отметил, что отдельные 

статьи требуют доработки, как на краевом, так и на федеральном уровнях 

(116 публикаций).     

На заседании утвердили проект соглашения о межпарламентском 

сотрудничестве Думы края с Сахалинской областной Думой. Таким 

образом, Сахалинская область станет ещё одним регионом, с которым будут 

установлены такие взаимоотношения. Всего аналогичные соглашения уже 

действуют с четырнадцатью парламентами регионов. Принятие документа 

будет способствовать расширению и укреплению межпарламентских связей, 

обмену опытом в области законотворческой деятельности, парламентскому 

контролю за исполнением законов. Планируется проведение совместных 

парламентских слушаний, встреч комитетов и комиссий, конференций и 

семинаров. Возможные направления для совместной работы – социальная 

защита населения, поддержка отечественных товаропроизводителей, 

природопользование, культура, туризм, спорт, молодежная политика (6 

публикаций). 

Депутаты Думы Ставропольского края приняли поправки в краевой 

закон "Об особо охраняемых природных территориях". Документ позволяет 

властям региона по своему усмотрению менять границы ООПТ или 

ликвидировать охраняемые природные зоны. Закон был принят сразу в двух 

чтениях. Резко против законопроекта выступил присутствовавший на 

заседании прокурор Ставропольского края Александр Лоренц. Он заявил, что 

этим документом Дума фактически узаконит уничтожение особо охраняемых 

природных территорий края. Глава надзорного ведомства подчеркнул, что 

будет принимать меры прокурорского реагирования, если закон будет 

принят. В итоге большинством голосов документ был одобрен – за поправки 

проголосовали 37 депутатов из 42 присутствующих (15 публикаций).  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Газета "Кавказская здравница" от 20 ноября написала, что депутаты 

Думы Ставропольского края вместе с волонтерами продолжают оказывать 

помощь медицинским организациям региона, работающим с повышенной 

нагрузкой в условиях пандемии коронавируса. Первый заместитель 

председателя Думы Дмитрий Судавцов передал медработникам Городской 

клинической больницы №3 г. Ставрополя приборы для измерения уровня 

насыщения крови кислородом - пульсоксиметры. Депутат Анатолий 

Жданов помог обеспечить топливом автотранспорт Горьковской врачебной 

амбулатории в Новоалександровском округе для доставки врачей к 

пациентам на дом. Деньги на приобретение оборудования для Городской 

клинической больницы скорой медицинской помощи г. Ставрополя направил 

депутат Александр Ворожко. Николай Мурашко помог в транспортировке 
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работников медучреждений Кисловодска к пациентам, которые лечатся на 

дому. Также депутат передал средства индивидуальной защиты для шести 

санаториев курорта. Председатель комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению Юрий 

Скворцов передал антисептики и средства индивидуальной защиты Центру 

волонтерского движения в Советском округе. В краевой столице депутат 

доставил продуктовые наборы и питьевую воду для медиков одного из 

лечебных учреждений. Пациентам больницы переданы витаминные 

комплексы и защитные маски. Также Юрий Скворцов оказал адресную 

помощь жителям города. В том числе организована доставка медикаментов и 

питания для подростка, родители которого были госпитализированы.  

Помощь медикам в столице Ставропольского края оказывают порядка 

40 автоволонтёров. На этот раз топливные карты добровольцам передала сеть 

заправочных станций "Октан". Волонтёры в первую очередь помогают 

разгрузить автопарк медучреждений. Они подвозят медиков на вызовы, 

привозят амбулаторным пациентам лекарства от коронавируса. Недавно 

больных с хроническим заболеванием почек начали доставлять на процедуру 

гемодиализа. Директор НК "Октан" Андрей Гонтарь в третий раз приехал в 

Единый волонтёрский штаб и передал очередную партию топливных карт с 

зачисленным лимитом на 500 литров бензина. "Мы более полутора лет 

стараемся оказывать помощь как медикам, так и жителям края. И нам 

важно получить поддержку для дальнейшей работы", — поделилась 

координатор волонтёрского центра "Единой России", депутат краевой думы 

Анна Зимина (10 публикаций). 

В Ставропольском крае проводится акция "Коробка Храбрости". 

Наполненную игрушками коробку передают в медучреждения, чтобы 

маленькие пациенты могли выбрать себе подарки после плановых процедур. 

Такую коробку передала депутат Любовь Хенкина в Ставропольский 

краевой клинический многопрофильный центр. Также совместно с 

волонтёрами-медиками Ставропольского базового медицинского колледжа 

Любовь Хенкина посетила ветеранов Великой Отечественной войны в 

Пятигорске. Им передали подарочные наборы, средства индивидуальной 

защиты и антисептики. Депутат Игорь Николаев в Железноводске помог 

организовать санаторно-курортное лечение для ветеранов боевых действий и 

их вдов. Первый заместитель председателя Думы Ставрополья Виктор 

Гончаров и депутат Александр Хуторской регулярно оказывают жителям 

края юридическую помощь (15 публикаций). 

Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству провёл 

выездное совещание в Изобильненском городском округе. Темой стало 

использование средств краевого бюджета, выделенных на реализацию 

государственной программы Ставропольского края "Развитие транспортной 

системы". Законодатели также рассмотрели, как реализуется региональный 

проект "Формирование комфортной городской среды" в 2021 году. Как 
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прозвучало, реализация программы по формированию комфортной 

городской среды особых нареканий не вызвала, так как она выполнена в 

текущем году почти в полном объёме. Вместе с тем, законодатели обратили 

внимание на трудности с реализацией программы по развитию транспортной 

системы. Половина средств краевого дорожного фонда, а это более шести 

миллиардов рублей, в этом году была направлена муниципальным 

образованиям для ремонта и реконструкции дорог. Как отметил в ходе 

совещания председатель комитета Думы по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству Виктор Лозовой: 

"Впервые муниципалитеты получили финансирование из дорожного фонда в 

таком объёме, но, к сожалению, часть из них оказалась не совсем готова к 

проведению этой работы". Отмечалось, что в ряде территорий ремонт дорог 

не будет завершен до конца текущего года. В числе названных 

представителями муниципалитетов причин – сложности проведения 

конкурсных процедур и недобросовестность части подрядчиков, с которыми 

пришлось расторгнуть договоры. Дорожники также назвали резкий рост 

стоимости строительных материалов, который намного увеличил 

изначальную стоимость контрактов. "Сегодняшнее мероприятие обозначило 

основные проблемы реализации на муниципальном уровне программы 

развития транспортной системы. Надеюсь, что органами местного 

самоуправления в проблемных территориях будут сделаны 

соответствующие серьёзные выводы. Мы также увидели перспективу в 

рамках принятия бюджета будущего года. Уже в феврале поймём, какие 

муниципалитеты справляются с задачей, и обязательно им поможем", – 

прокомментировал Виктор Лозовой по итогам совещания (17 публикаций). 

В результате состоявшегося на площадке Ставропольского 

государственного аграрного университета заседания Общественной палаты 

Ставропольского края в составе и руководстве этого института гражданского 

общества произошли изменения. Одними из первых вопросов, 

рассмотренных на заседании, были вопросы о восстановлении полномочий 

членов ОП СК, которые были приостановлены ранее в связи с регистрацией в 

качестве кандидата в депутаты Думы Ставропольского края седьмого созыва. 

Таким образом, в результате голосования в ряды краевой Общественной 

палаты вернулись Эльвира Мирзаева и Юрий Фунда. Они принимали участие 

в выборах, но народными избранниками не стали. А вот полномочия 

Александра Ворожко и Николая Кашурина как членов ОП СК, в связи с их 

избранием депутатами Думы края, были прекращены (13 публикаций). 

В канун Дня матери в Ставрополе состоялось торжественное 

награждение многодетных матерей медалью "Материнская слава". В 

церемонии принял участие председатель Думы Ставропольского края 

Николай Великдань. В своем поздравлении он отметил, что материнская 

любовь является одной из высших ценностей человеческой жизни. "От 

мамы каждый из нас получил самый важный подарок – это жизнь. Низкий 

вам поклон за поддержку, внимание и заботу. Огромное спасибо всем 
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мамам, живущим на ставропольской земле, за ваш труд, мудрость и 

терпение. Искренне желаю, чтобы в ваших домах всегда царили мир и 

достаток. Чтобы дети оправдывали надежды и ожидания", – подчеркнул 

Николай Великдань. Спикер также напомнил, что краевые депутаты 

седьмого созыва приняли закон о присвоении звания "Ветеран труда 

Ставропольского края" многодетным матерям, награждённым медалью 

"Материнская слава", при достижении ими 55-летнего возраста и 20-летнего 

стажа. Их также поздравила председатель комитета по социальной политике 

и здравоохранению Валентина Муравьева (11 публикаций). 

В Думе Ставропольского края состоялось первое в новом созыве 

заседание Совета старейшин при председателе Думы Ставропольского края. 

Участников заседания приветствовал спикер Николай Великдань. В своём 

вступительном слове председатель отметил, что Совет старейшин на 

протяжении всего периода работы Думы является важнейшим 

консультативным органом. "Вы никогда не остаётесь в стороне от 

насущных проблем региона, актуальных тем, которые волнуют наших 

земляков. Душой переживаете за родное Ставрополье. Мы всегда с большим 

вниманием и уважением относимся к вашим рекомендациям. Уверен, что и в 

этом созыве работа по всем направлениям будет продолжена в 

конструктивном, предметном русле", – подчеркнул Николай Великдань. 

Участники заседания единогласно поддержали кандидатуру Алексея 

Карабута для его избрания председателем Совета старейшин. Также на 

заседании был рассмотрен вопрос установки мемориальных сооружений, 

памятных знаков и произведений монументального искусства. К этой работе 

рекомендовано привлечь ветеранские общественные организации, учёных-

краеведов, военные комиссариаты. По мнению Совета старейшин, в крае 

целесообразно создать единый реестр всех памятников, которые установлены 

на Ставрополье. В том числе, этому должна помочь книга-сборник, которая 

готовится при активном участии Совета и охватывает свыше 1 тысячи 

памятников и мемориалов региона. Представители старшего поколения 

считают, что эта работа будет способствовать сохранению исторической 

памяти в крае (10 публикаций). 

25 ноября перед пленарным заседанием региональной Думы под 

председательством Юрия Гонтаря состоялось собрание фракции 

Всероссийской политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Думе 

Ставропольского края седьмого созыва. Участие в работе собрания принял 

председатель Думы Ставрополья Николай Великдань. Особое внимание 

депутаты уделили бюджету Ставропольского края на 2022 год и плановый 

период 2023 и 2024 годов. Фракция поддержала законопроект и приняла 

решение поддержать его во втором чтении на заседании Думы. Также 

депутаты решили единогласно поддержать изменения в краевом бюджете на 

2021 год. Отдельным вопросом обсуждено участие депутатов, членов 

фракции в волонтерской деятельности. Принято решение закрепить 

депутатов за волонтерскими штабами в муниципальных и городских округах 
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края. Это позволит установить более эффективное взаимодействие с 

волонтерами для оказания адресной помощи медицинским организациям и 

жителям края (8 публикаций). 

В Интернете набирает голоса петиция об отмене решения о 

реорганизации Краеведческого музея села Прасковея и его присоединении к 

городскому. Отмечается, что этот вопрос в настоящее время находится на 

рассмотрении в Думе Ставропольского края. Сотрудники уже получили 

официальные уведомления о реорганизации, однако не согласные с этим 

решением продолжают собирать подписи под соответствующей петицией к 

региональным и федеральным властям. Они опасаются, что реорганизация 

музея приведет к сворачиванию многих направлений поисковой и научной 

работы (5 публикаций). 

Комиссия Совета законодателей предложила Думе Ставропольского 

края доработать законопроект о велотерренкурах. Соответствующее 

заключение Совет дал 18 ноября, рассматривая проект поправок в два 

федеральных закона – "Об автомобильных дорогах и о дорожной 

деятельности в РФ" и "О проведении эксперимента по развитию курортной 

инфраструктуры в Республике Крым, Алтайском крае, Краснодарском крае и 

Ставропольском крае". По мнению законодателей, в документе не дано 

определения понятия "велотерренкур". Комитет Совета Федерации по 

экономической политики обращает внимание на то, что пока нет 

определения понятия "велотерренкур" оценить его тождественность понятию 

"велосипедная дорожка" не представляется возможным", - говорится в 

заключении. Ставропольским законодателям предложили уточнить, чем 

отличается велотерренкур от обычной велодорожки и почему это понятие 

следует прописать отдельно (5 публикаций). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в рассмотрении вопросов повестки 

еженедельного рабочего совещания в правительстве региона, которое провёл 

первый заместитель председателя краевого правительства Андрей Хлопянов. 

Как прозвучало, в одной из крупнейших розничных сетей в России по 

торговле продуктами питания прошла торгово-закупочная сессия, в которой 

приняли участие ставропольские перерабатывающие и сельскохозяйственные 

предприятия. Теперь продукция ставропольских 

сельхозтоваропроизводителей и переработчиков станет доступнее для 

жителей края, они смогут приобретать ее в магазинах сети. Министр 

имущественных отношений Виталий Зритнев представил план по 

обеспечению жильем детей-сирот в 2022 году. Запланировано строительство 

более 500 квартир в крупных городах и административных центрах 

муниципальных и городских округов. На приобретение жилья в 2022 году 

выделено более 700 миллионов рублей (4 публикации). 

Депутаты Думы Ставрополья и члены Правительства региона обсудили 

предлагаемые поправки в проект закона о бюджете края на 2022 год и 

плановый период 2023-2024 годов. Заседание провели сопредседатели 
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комиссии – первый вице-спикер Думы Дмитрий Судавцов и первый 

зампред Правительства Андрей Хлопянов. О поправках, предложенных ко 

внесению в законопроект, депутатов проинформировала заместитель 

председателя Правительства – министр финансов региона Лариса 

Калинченко. Статью доходов предлагается сократить на 1,7 миллиарда, 

расходов – на 1,3 миллиарда. Это связано с корректировкой объемов 

финансовой помощи из федерального бюджета, уменьшением средств 

краевого бюджета для соблюдений условий софинансирования и уточнением 

плановых назначений по налоговым и неналоговым доходам (4 публикации). 

Депутаты Думы Ставрополья заканчивают работу над проектом 

бюджета Ставропольского края на 2022 год. Главный финансовый документ 

Ставрополья на 2022 год вновь будет социально направленным. Более 32 

миллиардов рублей должно быть направлено в будущем году на реализацию 

госпрограммы Ставропольского края "Развитие образования". Это на 2 

миллиарда рублей больше, чем в 2021-м. В парламенте края сообщили, что, в 

частности, они проработали вопросы обеспечения жильём детей-сирот. 

Планируется нарастить темпы работы, для чего в проекте бюджета 

предусмотрено 766 млн рублей, что почти вдвое больше. В этом году на эти 

цели было освоено 412,3 миллиона рублей (4 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга 

Дроздова приняла участие в заседании краевого координационного совета по 

противодействию распространению коронавирусной инфекции. 

"Ставрополье постепенно выходит на плато по заболеваемости. Для 

региона – это обнадёживающая тенденция. Сейчас важно сосредоточиться 

на том, чтобы все ковидные медучреждения были обеспечены достаточным 

запасом медицинского кислорода и кислородными концентраторами. Такая 

работа в крае сейчас ведётся, и депутаты в ней активно участвуют", – 

отметила Ольга Дроздова. На заседании отдельно обсудили тему 

строительства предприятия по производству кислорода для медицинских 

организаций Ставрополья. Разработана "дорожная карта", сейчас она 

проходит согласование. Площадка для размещения нового производства 

предварительно определена в Невинномысске (3 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Жаник Гончаров принял 

участие в региональной конференции "Практическое взаимодействие и 

перспективы развития инклюзивного образования", которая прошла в городе 

Лермонтове. Программа конференции очень обширная: доклады ведущих 

экспертов в области инклюзивного образования, мастер-классы, подведение 

итогов творческого конкурса для детей с ограниченными возможностями 

здоровья, а также обмен опытом работы коррекционных и комбинированных 

учреждений с учетом специфики их деятельности и презентации применения 

практик социальной и образовательной инклюзии, которые были 

представлены руководителями и специалистами образовательных и 

медицинских учреждений из разных городов региона (2 публикации). 
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На портале правовой информации Ставропольского края опубликовано 

постановление, подписанное председателем регионального парламента 

Николаем Великданем "О назначении членов избирательной комиссии 

Ставропольского края с правом решающего голоса". Утвержденный 

депутатами список состоит из семи человек. Среди членов обновленной 

избирательной комиссии есть и старые, и новые персоналии. Среди тех, кто 

уже является действующим членом крайизбиркома с правом решающего 

голоса — член "Трудовой партии России" Александр Шейкин, член КПРФ 

Николай Голубев, справоросс Дмитрий Григориади, член партии "Союз 

горожан" Владимир Семилетов. В числе тех, кто впервые вошел в состав 

краевого избиркома — представитель от ЛДПР адвокат Анжелика 

Манучарова, индивидуальный предприниматель, член партии "Новые люди" 

Станислав Ярош и беспартийный директор ставропольского завода 

"Спутник"  Вадим Филиппченко (2 публикации).  

В 2022 году на поддержку ставропольского казачества планируется 

выделить около 170 миллионов рублей, пишет газета "Приманычские степи" 

от 23 ноября со ссылкой на официальный сайт краевой Думы. Часть 

вышеуказанных средств пойдет на реконструкцию казачьего кадетского 

корпуса в г. Буденновске. В учреждении отремонтируют спальный и 

спортивный корпуса, а также пищеблок. Кроме того, предполагается 

направить 16 миллионов рублей на разработку проектно-сметной 

документации для строительства нового образовательного корпуса на 240 

мест. Отмечено, что в текущем году на господдержку казачества и 

организацию деятельности казачьих дружин по охране общественного 

порядка из региональной казны было выделено более 125 миллионов рублей, 

из которых освоено уже свыше 80%. 

Газета "Степные зори" от 23 ноября написала о рабочей поездке 

председателя Думы Ставропольского края Николая Великданя в 

Ипатовский городской округ. В рамках волонтерских акций "Спасибо 

врачам" и "Доброе сЕРдце" Николай Тимофеевич передал 43 продуктовых 

набора медикам Ипатовской районной больницы, работающим в "красной 

зоне" с пациентами с коронавирусной инфекцией.  

Коллектив Изобильненского центра социального обслуживания 

населения выразил искреннюю благодарность и признательность депутату 

Думы Ставропольского края Александру Сидоркову за оказанную помощь в 

ремонте крыши дома жительницы с. Тищенского Любецкой Людмилы 

Вениаминовны, одной воспитывающей внука-инвалида, написала газета 

"Наше время" от 23 ноября. 

На территории стационарного отделения для граждан пожилого 

возраста и инвалидов села Винсады, входящего в структуру Предгорного 

центра социального обслуживания, завершены работы по посадке 

фруктового сада. Как написала газета "Искра" от 23 ноября, весомый вклад в 

благоустройство территории отделения внес депутат краевой Думы 

Ставропольского края Дионис Айтов, который предоставил саженцы груши, 
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вишни, абрикоса, персика и других плодовых деревьев. Вместе с депутатом 

думы Предгорного округа Анатолием Мироновым Дионис Фотич принял 

участие в посадке.  На территории четырех стационарных отделений Центра 

только в этом году посажены более 80 новых фруктовых деревьев. 

20 ноября в станице Константиновской состоялось торжественное 

мероприятие, посвящённое Дню матери. Как написала газета "Пятигорская 

правда" от 22 ноября, с приветственным словом к участникам мероприятия 

обратилась депутат Думы Ставропольского края Любовь Хенкина.  Также 

отмечалось, что помощь в организации мероприятия оказал депутат Думы 

Ставропольского края Валентин Аргашоков.  

В Георгиевске состоялось выездное совещание специалистов в области 

сохранности объектов культурного наследия, руководителей округа, 

депутатов, служителей церкви, посвященное старинному Никольскому 

собору. В обсуждении задач сохранения этого объекта приняла участие 

депутат краевой Думы Лариса Фенёва, сообщила "Ставропольская 

правда" от 25 ноября.   

19 ноября на базе Ставропольского радиозавода "Сигнал" состоялось 

внеочередное общее собрание Ставропольского регионального отделения 

ООО "Союзмаш России" сообщает сайт ГТРК "Ставрополье" от 22 ноября. 

Собрание проводил недавно избранный председатель Ставропольского 

регионального отделения Андрей Кочерга. На собрании обсудили цели и 

задачи предприятия на ближайшее будущее.   Участие в мероприятии принял 

первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов. "Ставропольский край имеет свой серьёзный потенциал, но нам 

всё равно нужно его развивать. На последних выборах очень серьёзно стоял 

запрос у наших жителей на дорогие рабочие места. Их можно формировать 

в разных отраслях, но промышленность на самом деле — один из 

генераторов этих рабочих мест" - отметил Судавцов.  

В некоторых российских регионах уже обсуждается вопрос о 

продлении новогодних каникул. Субъекты РФ вправе вводить те или иные 

эпидемиологические меры в связи с распространением коронавируса. 

Комментируя изданию "ФедералПресс" вероятность продления новогодних 

каникул в регионе, депутат Думы Ставропольского края Жаник Гончаров 

назвал такую меру малоэффективной. "Ситуация, как и во всех регионах, 

усугубляется традиционными сезонными заболеваниями, такими как грипп и 

простуда. На мой взгляд, элементарные меры предосторожности 

необходимы для каждого человека, особенно для детей. А закрываться дома 

на большее или меньшее количество дней не считаю правильным, так как 

история показывает, что это полумера, и толку от нее нет никакого", – 

приводит слова депутата издание.   

Издание "Блокнот Ставрополь" от 22 ноября отмечает повышенную 

активность краевого парламента на сайте госзакупок. Как отмечает 

издание, в минувшее воскресенье исполнилось ровно два месяца с того 

момента, как стали окончательно известны итоги выборов депутатов Думы 
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края.  Каких-либо ярких, резонансных, общественно-значимых инициатив, 

важных для Ставрополья, за эти два месяца в парламенте озвучено не было. 

Зато заметно возросла так называемая "покупательская активность" 

ставропольских слуг народа. С момента начала работы думы нового созыва 

на сайте госзакупок опубликовано 40 тендеров на покупку товаров и услуг, 

жизненно необходимых для деятельности нынешнего законодательного 

собрания Ставрополья. Общая сумма закупок — около 12 млн рублей. Среди 

необходимого – мебель, оргтехника, телевизоры, чайники, утюги. Однако 

авторы задаются вопросом, что случилось с мебелью, телевизорами и 

бытовой техникой, которые закупались год назад.  Что касается КПД 

народных избранников думы края 7 созыва, то он пока уступает "шопингу", 

отмечает издание.  За два месяца работы парламента нынешнего созыва 

состоялось всего три заседания, посвященных, в основном организационным 

вопросам.  
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